

Anfrage öffentlich	Datum 25.04.2018	Nummer F0087/18
Absender Stadtrat Karsten Köpp Fraktion DIE LINKE/future!		
Adressat Oberbürgermeister Herrn Dr. Lutz Trümper		
Gremium Stadtrat	Sitzungstermin 03.05.2018	

Kurztitel Gewalttätige Ausschreitungen im Bereich des Magdeburger Hasselbachplatzes
--

Mit dem Sieg über Fortuna Köln erreichte der 1. FC Magdeburg am 21. April 2018 den Aufstieg in die 2. Fußball-Bundesliga. Mit gutem Recht waren und sind viele Magdeburgerinnen und Magdeburger stolz und glücklich über die Leistung ihrer Mannschaft. Die Freude über den sportlichen Erfolg war und ist in der ganzen Stadt spürbar.

Doch im Zusammenhang mit den Feiern kam es in der Nacht zum 22. April 2018 im Bereich des Magdeburger Hasselbachplatzes zu gewalttätigen Ausschreitungen, die man nur verurteilen kann. Vandalismus, gelegte Brände, Übergriffe auf Polizisten und Feuerwehrleute hinterließen erhebliche Sachschäden und zahlreiche Verletzte.

Ich frage den Oberbürgermeister:

1. Wie war die Landeshauptstadt auf die Situation vor, während und nach dem Spiel gegen Fortuna Köln vorbereitet? Welche Absprachen gab es mit Blick auf die Analyse der Sicherheitslage zwischen ihr und der Polizei?
2. Wie gestaltete sich die Zusammenarbeit von Landeshauptstadt und Polizei vor, während und nach dem Spiel gegen Fortuna Köln? Welche Defizite gab es aus ihrer Sicht?
3. Wie schätzen sie die Tätigkeit des Ordnungsamtes vor, während und nach dem Spiel gegen Fortuna Köln ein? Welche Defizite gab es möglicherweise aus ihrer Sicht?
4. Was können sie zur Zahl der verletzten Feuerwehrleute und Polizeibeamten berichten?
5. Was kann (soweit möglich getrennt nach öffentlich und privat) zur Schadensbilanz in der Landeshauptstadt berichtet werden?
6. Welche Erkenntnisse zu den Gewalttätern liegen der Landeshauptstadt vor?
7. Wird die Landeshauptstadt Schadensersatzansprüche gegen Gewalttäter geltend machen?
8. Wie werden die Ereignisse aufgearbeitet und wie sollen sie in Zukunft verhindert werden? Werden sie diesbezüglich mit den Verantwortlichen des 1. FC Magdeburg sprechen, wenn ja, mit welchen Zielen?

Ich bitte um mündliche und schriftliche Antwort.

Karsten Köpp
Stadtrat